



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:52

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 13 de Junio de 2003

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Marc Harris enjuiciado en Miami.

+ Empresario estadounidense que estaba en Nicaragua, es acusado de "lavar" hasta 2.6 millones de dólares.

+Compareció ante la Corte de Distrito de la Florida, con uniforme de presidiario, esposado y con cadenas en sus pies.

+Subasta de arte sin problemas.

+ Anoche, centenares de oferentes hicieron fila para inscribirse y participar en la subasta de obras de arte, en el Teatro Nacional Rubén Darío.

+Otra víctima de roba niños.

+Las últimas versiones periodísticas sobre la detención en Costa Rica, de Karla Vanesa Plazaola, señalada de haber robado un recién nacido del Hospital "Bertha Calderón", en septiembre del 2000, han abierto nuevas heridas y también nuevas esperanzas.

+ Acusación por violación amenaza a diputado.

+ FSLN convocó a reunión de emergencia para abordar el caso del parlamentario Jorge Ulises González Hernández.

+ El ingeniero Ariel Alexis Sobalvarro, residente en la República de Eslovaquia, advirtió que si su padre, el diputado sandinista Jorge Ulises González Hernández, lo continúa desconociendo como hijo, lo acusará por los delitos de estupro y violación, ante las instancias judiciales correspondientes.

El Nuevo Diario

+Asoma crisis de Estado.

+ Elección de magistrados puede traer una borrasca política.

+ CONPES insta al Presidente a detener elección y se afirma que Jaime Cuadra suspenderá la sesión.

+ Amenazas de destitución de directiva y «legitimación» de «fujimorazos» campeaban anoche en las febriles discusiones de las bancadas.

+Camionetonas a concejales.

+Con préstamo de ALMA a Banco.

+ Una extraña manera de ahorrar.

+ Absuelta la que mató al español.

+ ¡Otra aberración!

+ Miembros de bajo nivel académico decidieron que mujer no era culpable de la muerte de su compañero.

+ Forense y testigos coincidieron en la culpabilidad de la reo.

+ Prometida de víctima se quedó llorando tras el veredicto.

+De vender pan a conocer al Rey.

+ Uno de los milagros de la Ruta del Quetzal.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:52

PAG - 2 -

- + Sergio Manuel Rubio Rivas, con oficio «de plebeyo» y rendimiento académico de aristócrata.
- + Karla María Bayres del «Modesto Armijo» y Gretthel Jazmina Medina del «Eliseo Picado» revelan por qué son las mejores.
- + **«Policías y jueces con narcotráfico».**
- + Designado Comisionado Francisco Díaz para que se ponga al frente de una investigación al respecto.
- + «Son unos cuantos y cuando tengamos más información contundente la vamos a dar a conocer», expresó el Jefe de Policía de Managua.

Editoriales

La Prensa

Al borde del atropello constitucional.

Si los diputados eligen hoy a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, desoyendo el clamor de la sociedad de que se debe reducir el oneroso y excesivo número (16) de miembros que tiene ese alto cuerpo judicial; y si además los nombran sin tomar en cuenta a los candidatos que presentó el Presidente de la República, éste debería impugnar semejante “elección” por flagrante inconstitucionalidad.

No hay por dónde perderse. Si los diputados eligen hoy a los magistrados pasando por encima de las propuestas del Presidente de la República, tendrían que ser acusados por atropello doloso a la Constitución.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:52

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Ignorancia y mala fe en la elección de magistrados.(Gabriel Álvarez Argüello)

Presumiendo la buena fe o la ignorancia auténtica de los aludidos, me parece importante comentar algunas declaraciones hechas recientemente por altos personeros y militantes destacados de los partidos Frente Sandinista y Liberal Constitucionalista, en relación con la elección de magistrados del. Es bueno constatar que la necesidad de 56 votos para elegir magistrados no sólo es un mecanismo constitucional ineludible, sino también generalizado en el contexto de los regímenes políticos democráticos. También podría admitirse que en las actuales condiciones políticas no parecen viables unos acuerdos como fueron diseñados y ejecutados en el año 2000. En este sentido, pues, hasta podrían asumirse como sinceras las declaraciones que niegan la existencia de cualquier “pacto” para elegir a los magistrados. Pero esto no significa eximir a los diputados de su obligación de aprovechar esta oportunidad para ir creando las condiciones que permitan superar la partidización judicial que el propio líder máximo sandinista ha reconocido en distintas ocasiones. a Corte Suprema de Justicia.

El Nuevo Diario

Asamblea Nacional Constituyente, referendo y plebiscito.(Gustavo-Adolfo Vargas)

La Asamblea Nacional está facultada para reformar la Constitución, y para conocer y resolver sobre la iniciativa de reforma total de la misma. La iniciativa de reforma parcial corresponde al Presidente de la República o a un tercio de los diputados. La iniciativa de reforma total corresponde a la mitad más uno de los diputados.

Al aprobarse la iniciativa de reforma total, es la Asamblea Nacional que fijará el plazo para la convocatoria de elecciones de la Asamblea Nacional Constituyente, que es un órgano colegiado, representativo, extraordinario y temporal, que está investido de la tarea de elaborar la nueva Constitución.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Hoy habrá reparto. (Pág. 3)

+Todo hace indicar que sandinistas y liberales se adjudicarán cuatro magistrados cada uno, en la Corte Suprema de Justicia.

+Elección amarrada por PLC y FSLN, excluye propuesta del Ejecutivo.

+Canasta básica amenazada.(Pág.10 A).

+Las mismas entidades del gobierno no se ponen de acuerdo en aplicación de las reformas fiscales, lo que pone en riesgo alzas en los precios de los productos básicos de consumo.

+Burocracia fomenta pleitos de propiedad.(Pág.6 A)

+El director del Instituto Jurídico Social, Francisco López, expresó ayer que la burocracia gubernamental es una de las causas que alientan los conflictos de la propiedad en todo el país, debido a la formación de una numerosa estructura institucional que confunde o aleja a las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:52

PAG - 4 -

personas con problemas de propiedad.

El Nuevo Diario

+ «Ministro actuó como peón de EU»(Pág. 5)

+ Reo levantado en Nicaragua ya fue presentado ante un Juez y le formulan cargos por lavado de dinero.
+ No aparece nada del narcotráfico de que habló Urcuyo y esposa de Harris pide informes al Cónsul de EE. UU.

+ Jurado absuelve al abogado de Jerez.(Pág.13)

+ Descargan condena de tercerías en Esmilda.
+ Testigo de Fiscalía habla de «porcentajes» a Fiscal Adjunta e interventor.
+ Paniagua anuncia acusación por «feo señalamiento».

+ CGR auditará exoneración a Inmobiliaria BAC.(Pág .12)

+ En DGI y Turismo.
+ Los Contralores colegiados aprobaron ayer por unanimidad que se realice una auditoría en la Dirección General de Ingresos (DGI) y el Instituto de Turismo (INTUR) para conocer el procedimiento legal bajo el que se ampararon esas entidades para exonerar del 15 por ciento del Impuesto General al Valor (IGV) al edificio Pellas ubicado en la Carretera a Masaya.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Capitán Julio Villalta Gutiérrez (Dir. Seguridad Pública)

Tema: Varios

+El Capitán Villalta explicó qué se está haciendo para tratar los delitos ambientales.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitado: Evertz Cárcamo (Vicealcalde de Managua)

Tema: Varios

+Cárcamo dio a conocer los distintos proyectos sociales que ha implementado la Alcaldía de Managua.
+Cárcamo anunció que el próximo 31 de Octubre renunciará a su cargo de Vicealcalde para participar en la consulta nacional del FSLN como candidato a Alcalde de Managua.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitados: Dr. Fernando Ocampo (Dir. Hidrocarburo de INE) / Franklin López (Dir. Eventos Barceló Montelimar) / Leonardo Centeno (Dir. Programa de Atención Empresarial)

Tema: Derrame / Miss Barceló / PAE



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:52

PAG - 5 -

+El Dr. Ocampo dio a conocer la función fiscalizadora que tiene el INE en al colocación de gasolineras en el país.

+Centeno explicó qué es el Programa de Atención Empresarial que impulsa la UNI para apoyar a las pequeñas y medianas empresas.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: Joaquín Absalón Pastora / Efraín Payán

Tema: Críticas al gobierno por la falta de pautaación en los medios independientes

+Mora expresó que el cargo del Ministro Eduardo Urcuyo le queda muy grande por el servilismo con el que actúa al extraditar a un extranjero, sólo porque el gobierno de EE.UU. se lo pidió al Presidente Bolaños.

+Mora presentó imágenes de Canal 4, donde aparecen niños cargando pancartas contra Arnoldo Alemán y expresó: "Cómo es posible que el gobierno de Bolaños pueda utilizar a los niños para que anden con pancartas contra el Dr. Alemán. Si el Presidente se quiere engañar con esos niños, que siga durmiendo de ese lado, pero la gente que sigue al Dr. Alemán es gente del pueblo y lo apoya por voluntad propia".

+El periodista Marvin Sequeira denunció que el 10 de Enero se interpuso una denuncia sobre un furgón que llegó al país con 100 mil dólares de contrabando, pero que el titular de la DGA, Fausto Carcabelos, no le dio seguimiento porque detrás están seis funcionarios de la DGA. Según Sequeira, hasta han amenazado de muerte a varios comerciantes que conocen el caso.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda informó que los Pellas venderán la Flor de Caña a los dueños de Bacardí y que esto es parte de la preparación del TLC con EE.UU. Según Miranda, esta información se la proporcionó una persona de Bacardí, pero hubo una llamada, de parte de los Pellas, negando dicha información.

+Dijo que ayer por la tarde, durante una reunión, consensuaron el mecanismo para elegir a los nueve magistrados de la CSJ. Aseguró que no utilizarán el mecanismo propuesto por la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Dr. Alberto Saborío (Analista político)

Tema: Plebiscito o Constituyente

+Saborío señaló que ni el Plebiscito ni la Constituyente son soluciones para el país, "pues con el Plebiscito se someten situaciones que luego podrían generar nuevas leyes y la Constituyente por lo general surge de golpes de Estado violentos". Agregó que si se quieren hacer cambios en Nicaragua, se deben buscar otras



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:52

PAG - 6 -

opciones, como en Francia, que se eligieron comisiones y se elaboraron nuevas leyes, pero el Parlamento funcionó normalmente.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Reglamento de la Ley de Equidad Fiscal será publicado mañana (viernes 13), pero aún hay muchas inconformidades de parte de muchos sectores económicos del país. La Cámara de Comercio Nicaragüense realizó un taller sobre el impacto económico de estas reformas tributarias y todo parece indicar que la canasta básica sufrirá un incremento. Por otra parte el Ministerio de Hacienda no ha informado con certeza cuáles de los 53 productos de la canasta básica serán gravados y cuáles estarán exentos de impuestos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Bolsa Visión, Canal 23 / Telediario 10, Canal 10)**

+Las bancadas mayoritarias se reunieron a puertas cerradas para *consensuar* la elección de los magistrados de la CSJ. Los diputados coinciden en que los candidatos que envió el Ejecutivo no llegaron a tiempo y que éstos no han hecho ningún tipo de cabildeo. Para el analista político Emilio Álvarez Montalbán en esta elección no habrá sorpresas, “ya que todo fue arreglado”. El CONPES emitió un comunicado que señala que el procedimiento de elección de magistrados de la CSJ adolece de profundas fallas y de probables vicios. El Vocero del PLC, Eliseo Núñez, descalificó la representatividad del CONPES, ya que quien los puso allí fue el Presidente de la República. “Mañana la elección de los magistrados será un triunfo de la institucionalidad del país, sobre la crisis que quiere crear en el Poder Judicial el Sr. Bolaños”. Núñez advirtió que si la actual Junta Directiva se atreve a suspender la sesión de mañana, el PLC exigirá la sustitución de sus miembros. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Jaime Morales Carazo calificó de barbarie y sacrilegio la subasta de obras de arte. “Las declaraciones del Secretario de Comunicación Social están fuera de contexto. Esas pinturas son del Estado. El Estado ya pagó cuando pagó las estafas y las quiebras de los bancos. Es una falacia decir que son de manos privadas y van a manos privadas, es un disparate, una excusa zonzo”, expresó Morales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los diputados dieron un plazo de 45 días al INE para que presente una normativa técnica en el contrato del alumbrado público y un plan de inversión. Este convenio deberá ser revisado por la Contraloría General de la República. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Congreso Permanente de los Trabajadores, mediante un comunicado, expresó que las principales personalidades políticas de la vida nacional continúan demostrando una extraordinaria incapacidad y falta de creatividad en el manejo de la solución a la crisis económica y política actual... Estos autodenominados representantes de la Sociedad Civil, en nombre de la democracia del pueblo y de las reformas del Estado, han amenazado y conspiran abiertamente en contra de la institucionalidad del país. Los que dicen pretender consolidar la democracia, proteger al pueblo de la inclemencia, de la miseria, y reformar al Estado, deben comenzar respetando a los Poderes del Estado y a sus autoridades, lo mismo que a las instituciones políticas y sus dirigentes. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, revocó su decisión de destituir al Director del Sistema Penitenciario, Julio César Chávez, pero éste será ubicado en otra área, según informó el Comandante del SPN. **(100% Noticias, Canal 63)**

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:52

PAG - 7 -

Radio 580.

Noticiero Extra.

Por la madrugada de hoy se efectuó una trifulca entre pandillas en Cárcel modelo en la Galaleria exactamente llamada dos baja, donde resulto una persona muerta y se habla de seis lesionados por arma blanca, estuvo presente el Ministro de Gobernación Lic. Eduardo Urcuyo, el Sub Comisionado Mayor de la Policía Horacio Rocha y el jefe del Distrito ocho tambien la fuerza anti disturbio para que no pase a mas, el Reo acecinado es Henry Denis Miller Vilchez .

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua